



La Plume

N°35 — décembre 2007

Journal de l'école Dominique Savio

EDITO

Nous vous laissons au mois de juin avec la kermesse dans les mémoires et des rêves de vacances à portée de mains. Six mois ont passé, que de choses à raconter !

En effet, l'année scolaire a bien démarré autour du thème « les cinq sens », et des différentes activités associées, plus spécialement le goût en septembre/octobre (petit-déjeuner des maternelles, jus de pomme) et la vue en novembre/décembre (les couleurs de la Loire et de l'automne).

Dès octobre, un événement très attendu des CE2, CM1, CM2 a eu lieu : « la classe découverte » dans le parc de la Vanoise. Les autres classes n'étaient pas en reste, avec les vendanges ou la réalisation de tapisserie...

Toujours aussi présents pour nos enfants et pour l'équipe enseignante, les membres du bureau APEL/OGEC s'acti-

vent autour des différents moments qui jalonnent l'agenda de l'école : le marché et la célébration de Noël, l'après-midi familial, le marché aux fleurs et aux légumes, la kermesse... A ce propos, nous tenons à exprimer, au nom de tous, nos remerciements à Dominique Py pour le travail accompli au cours de ses 8 années de présidence de l'OGEC.



Cette fin d'année a également vu la clôture du synode auquel une équipe de l'école a participé activement.

Noël approchant, nous allons célébrer la naissance de Jésus, arrivé pauvrement sur la terre pour nous annoncer un message d'amour et de simplicité. Dans cet esprit, nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année et de bonnes vacances.

L'équipe La Plume

SOMMAIRE

<i>Edito</i>	1
<i>Tutorat de lecture</i>	2
<i>Chant'Ecole 2008 : c'est parti !</i>	2
<i>Des nouvelles du regroupement</i>	3
<i>Visite du Musée Jean Lurçat</i>	3
<i>Lauréats du concours d'expression écrite</i>	4
<i>La comptine des Prénoms des CE1</i>	5
<i>Sortie Jus de Pommes</i>	5
<i>9ème Salon de peinture des jeunes</i>	6
<i>Le Synode</i>	7
<i>« La bibliothèque »</i>	7
<i>Le Marché de Noël</i>	8
<i>Dates à retenir</i>	8



Le tutorat entre les enfants de primaire et ceux de la maternelle et du CP.

Cette année encore, tous les 15 jours le lundi après-midi, les élèves du CE1 au CM2 racontent une histoire ou font un jeu avec les plus petits. Chaque élève a un filleul ou un tuteur.

Le tutorat de lecture sert à lire des histoires aux plus petits pour les aider à mieux comprendre. Il faut prendre le temps de leur expliquer s'ils ne comprennent pas et leur

poser des questions à la fin. Ca nous apprend à être plus patient et à ne pas répondre à leur place. Ca nous oblige aussi à bien lire. *« J'aime bien lire aux plus jeunes, comme ça, plus tard, ils aimeront la lecture. »*

Certains, pendant ce temps, jouent avec les plus petits. On leur explique comment jouer, on lit les modes d'emploi et on

leur explique qu'il ne faut pas tricher.

« J'aime bien faire le tutorat, même pour les plus grands c'est appréciable d'avoir des échanges avec les plus petits. »

Gaëtan Godineau,
Margaux Beaujean,
Adrien Mourad,
Éléonore Auvrignon
CM2



Chant'école 2008 : c'est parti !

Les voyageurs du temps.

Tous les deux ans, l'école participe à un grand concert qui regroupe 33 écoles et environ 2 000 enfants.

Cette année, le thème retenu est « Les voyageurs du temps ». Nous allons apprendre environ 14 chants. Trois répétitions générales sont organisées dans l'année.

La première a eu lieu le samedi 1^{er} décembre au Collège de la Madeleine. Ca s'est bien passé. On est les moins nombreux, les autres écoles sont venues avec plusieurs classes, mais on nous entendait très bien. Grâce à l'aide de Damien et de la maman de Camille, on connaissait déjà les 7 premières chansons par cœur.

Notre concert aura lieu le vendredi 6 juin à Amphitéa 4000 et nous serons presque 700 sur la scène.

La classe des CM1-CM2



Des nouvelles du projet de regroupement



Le projet de l'école semble avancer sur un rythme irrégulier, il démarre, il s'arrête, il redémarre, s'arrête à nouveau, c'est ce qu'on voit de la rue, c'est ce que voient les impatients.

Evidemment et heureusement, la réalité est différente:
- Les appels d'offres ont été envoyés aux entreprises au mois de Juillet.

- Les rencontres avec l'architecte et les entreprises se sont succédées depuis. Après avoir répondu aux appels d'offres, les entreprises ont vu leur premier devis être retravaillé par notre architecte et les parents, membres du groupe de travail. Elles ont donc fait un deuxième devis, corrigé, qui tient compte de nos desiderata, de nos commentaires, et que nous avons reçu.

Et puis,

==> Une entreprise nous lâche, aie ! il faut en trouver une autre, recommencer le travail pour trouver ce corps de métier.

==> Côté vente de nos terrains, un acheteur aussi nous fait faux bon au dernier moment ! il faut donc trouver un nouvel acquéreur.

Chacun, dans le groupe de travail, a choisi des responsabilités. Il faut maintenant terminer ce long projet. On met tout en œuvre, dans la limite de nos possibilités, pour qu'une grande partie des travaux soit terminée pour la rentrée 2008 !!

Le terrassement, les premières destructions ont bien avancé. Le terrain est prêt pour recevoir les fondations des nouveaux locaux.

Dominique PY de la part de l'équipe



Visite au musée Jean Lurçat à Angers, le 13 novembre

« De la Tapisserie à l'art textile »

Nous avons pris le car pour nous rendre au musée Jean Lurçat à Angers. A 10 heures nous avons commencé la visite. Une médiatrice nous a expliqué et montré la différence entre les œuvres de peinture et celles de tapisserie.

Ensuite, nous nous sommes divisés en deux groupes.

Un premier groupe en atelier où chaque enfant disposait d'un métier à tisser sur lequel il s'exerçait en passant entre les fils de la trame les morceaux de tissu qu'il avait choisis.

Le deuxième groupe en visite avec la médiatrice, nous nous sommes arrêtés plus particulièrement sur une grande tapisserie de Jean Lurçat (art figuratif) puis sur une tapisserie de Thomas Gleb (art abstrait).

Ce temps au musée de la tapisserie fut passionnant et est passé très vite. Les enfants ont été remarquables : calmes et respectueux du lieu qui les accueillait, intéressants et très intéressés.

Merci aux mamans qui nous ont accompagnés.



La classe des MS et GS

OCTOBRE 2007

Artiste : Sandrine Pincemaille

Les élèves de CM1-CM2 ont appris la technique du tissage et ont réalisé des œuvres sur le thème de la Loire.

Ils ont réalisé leurs œuvres au cours de deux demi-journées en septembre.

Le vernissage de l'exposition a eu lieu le samedi 20 octobre en présence de Monsieur le Maire.

Voici leurs expressions sur ce projet « Au fil de la Loire, les couleurs tissent le paysage » :

« Sandrine m'a aidé au début, pour faire le nœud coulant et c'était dur au début de tisser avec les mains ! » Charlotte CM1

« J'ai appris le tissage ! On a fait les couleurs de la Loire » Dimitri CM1

« Les couleurs de la Loire m'impressionnent tous les jours » Gaëtan P. CM1

« L'œuvre que nous avons faite est très poétique et très amusante ! » Hugo CM1

« Quand je tisse un paysage, je me sens dedans ! » Lucas CM1

« Je suis épaté par la couleur de la Loire et le tissage aussi ! » Samy CM1

« Ils nous ont appris à faire des nœuds coulants et ils nous ont appris à faire des scoubidoues ! » Teddy CM1

« J'ai bien aimé cette activité qui me faisait penser à la Loire qui est si belle ! » Kévin CM1

« On m'a appris à faire des nœuds coulants ! J'ai bien aimé faire du tissage ! » Théo CM1

« C'est incroyable tout ce qu'on peut faire avec la Loire ; elle est débordante de couleurs ! » Antoine CM1

« Ce que nous avons fait m'a beaucoup plus ! Ce qui m'a inspiré le plus, c'est d'aller voir la Loire, avec le sable touchant l'eau azurée ! » Alison CM2

« Le tissage de la Loire me fait penser à de très belles choses, oiseaux, plantes, et ça me fait grandir ! » Martin CM2

« Le tissage est un art et Sandrine Pincemaille nous l'a fait découvrir ! » Margaux CM2

« Le tissage est intéressant et bien, et comme ça on apprend à tisser et c'est joli, ça fait penser à des choses ! » Pauline CM2



« C'était bien ! J'ai bien aimé mélanger les couleurs en utilisant deux fils différents tout en se servant aussi bien de la laine que des chiffons ou bouts de foulards ! » Grégoire CM2

« Pendant deux jours, nous avons tissé de belles œuvres ! Chacun avait ses goûts dans ce tissage ! » Méline CM2

« Grâce à Sandrine Pincemaille, nous savons tisser ! » Matthias CM2

« J'adore le tissage et j'ai appris que le tissage ne se faisait pas uniquement avec de la laine ! » Adrien CM2



« Au fil du tissage, les couleurs sont belles, belles et le paysage est beau et la Loire est belle ! » Bastien CM2

« J'ai appris le beau métier de tisser. Et merci encore à Mme Pincemaille qui nous a aidés ! » Gaëtan G. CM2

« C'est dur le tissage mais quand on veut, on peut ! Il faut juste se rappeler de ce qu'il faut faire et ça va tout seul ! J'ai bien aimé car ça fait comme si on était une artiste ! » Eléonore CM2

« J'ai bien aimé mettre le fil de chaîne ! » Camille CM2

« J'ai bien aimé le tissage ! » Valentin CM2

« Le tissage est bien ! J'ai appris à tisser ! » Alexandre CM2

Clôture du synode de l'Eglise d'Anjou

Le jour de la Toussaint 2007, s'est déroulée la cérémonie de clôture du synode diocésain. Synode (réflexion suivie de propositions) qui aura duré 2 ans et au cours duquel près de 20 000 catholiques du Maine et Loire se sont rassemblés en 2 422 équipes pour partager leur vision de l'Eglise d'Anjou et construire ensemble les orientations à prendre.

Une équipe de 9 personnes s'est constituée dans notre école autour de notre directeur Damien Froger. Nous nous sommes réunis en 4 étapes pour réfléchir sur l'itinéraire « Aujourd'hui et demain, servir les hommes » choisi parmi 3 autres. Nous avons ensuite remonté le fruit de nos réflexions à l'assemblée synodale qui a lu et synthétisé toutes les propositions de toutes les équipes du diocèse.

Au cours de la cérémonie de clôture, notre évêque, Monseigneur Jean-Louis Bruguières, a promulgué la Charte Synodale (synthèse des propositions) qui orientera les actions de notre Eglise d'Anjou pour les 10 ans à venir. Elle est basée sur 8 principes dont le premier, en lien direct avec l'enseignement, est : « Miser sur les enfants et les jeunes ». 4 décisions ont été prises concernant ce thème notamment soutenir la mission et renforcer l'identité de l'Enseignement catholique. Notre évêque a rappelé que 41 % des jeunes scolarisés dans notre diocèse le sont dans l'Enseignement catholique qui vient de se doter d'un projet pastoral à annoncer et à appliquer dans tous les établissements. Ceci implique donc des choix cohérents dans le recrutement, la formation et l'accompagnement du personnel. Jean-Louis Bruguières demande à ce que l'Enseignement catholique accueille aussi les plus démunis et tienne compte des difficultés rencontrées par ces familles. 7 autres principes ont été promulgués dans cette Charte Synodale accessible à la paroisse.

Emmanuelle Rolet



LA BIBLIOTHÈQUE



Chaque mois, un jeudi matin, les enfants de petite et moyenne section se rendent à la bibliothèque.

pour le rapporter à l'école pour enrichir le coin bibliothèque. Ces livres servent à l'atelier lecture fait par les enfants de CE1 aux enfants de la classe.

Les enfants mettent un collier avec leur prénom, donnent la main à une maman, par groupe de 4 enfants ils vont à la bibliothèque en étant très prudents lors de la traversée des rues.

« Une dame nous raconte une histoire ». En ce mois de décembre, c'était une histoire d'un mouton et d'un père Noël, puis les enfants regardent les livres, les mamans racontent une ou deux histoires. Chaque enfant peut choisir un livre



Après un merci et un au revoir aux dames de la bibliothèque, les enfants se remettent par groupe et se donnent la main pour retraverser la place de la mairie et pour arriver jusqu'à l'école.

Petite et moyenne section, classe de Anne

Les jours de Noël

Soleil de décembre :
tes rayons sont givrés
et j'ai froid aux pieds !



Et toi, grand vent nordique,
tu es fri-go-ri-fique !

Attention au verglas : Patatras !



Pourtant, je n'ai pas du tout froid.
Comme si au plus profond de moi
une étincelle brillait de mille éclats.



Comme si, j'attendais déjà
Jésus qui vient chez moi.
Vive Noël !



Extrait de « Ma prière pour les jours de Noël »

DATES A RETENIR

21 décembre : Célébration de Noël

27 janvier : Après-midi familial

**Pour nos enfants,
Et pour le Téléthon.**

MERCI